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Kleingärtnerverein “Horner Gartenfreunde“ e. V. 

Kleingärtnerverein „Horner Gartenfreunde“ e. V. 
c/o Marcus Richter* An der Horner Mühle 19*28359 Bremen 

        

 

Bremen, den 06.04.2024 

 
 
Rechenschaftsbericht zu TOP 2 zur Jahreshauptversammlung 2024 
 
Die beschlossenen Anträge lt. letzter Jahreshauptversammlung wurden umgesetzt. 
 
Es waren: 

• Aussetzung der Mittagsruhe in der Zeit vom 01. Oktober bis einschließlich 31. März. 
eines jeden Jahres. Somit erstmalig von 2023 – 2024. 

• Schild für das Aussetzen der Mittagsruhe bei Arbeiten durch Handwerker (z.B. 
Parzelle mit abgebrannter Laube).  

• Sonderumlage Stromgebühr in Höhe von 8,00€ pro Pächter 

• Austausch der Stromzähler in den einzelnen Parzellen. An dieser Stelle sei gesagt, 
dass die Umsetzung noch nicht zu 100% abgeschlossen ist. Die Begründung liegt in 
den nicht abgegebenen Angeboten der Firmen oder völlig überteuerte Angebote von 
bis zu 328,00€ pro Laube. Vielen Dank noch einmal an die Wegewarte für die 
Koordination und an den ausführenden Elektriker. 

• Erhöhung des Strompreises von 0,30 € pro kWh auf 0,40 € pro kWh. 

• Einführung einer 3-monatigen Kaution für illegal entsorgten Müll und Strom. 

• Einführung einer Bargeldkasse von max. 100,00 € und nur Münzen. 

• Erhöhung der Versicherungssumme für das Vereinshaus. 
 

 
Was wurde noch abgearbeitet bzw. geleistet: 
 

• Auf der Gesamtvorstandssitzung am 24.03.2023 wurde vom Vorstand der Antrag 
gestellt einen Elektroherd anzuschaffen. Der Herd wurde entsprechend angeschafft 
und durch einen Pächter angeschlossen. 

• Vom 07.08. auf den 08.08.23 gab es einen Einbruchversuch mit weitereichenden 
Schäden in Höhe von ca. 3.950,00 €, die jedoch von der Versicherung getragen 
wurden. Die Haupteingangstür wurde leicht und die Seitentür zu den Toiletten so 
stark beschädigt, dass die komplette Tür inkl. Zarge ausgetauscht werden musste. 
Der Zaun zum hinteren Bereich wurde eingetreten.  
Als Sofortmaßnahme wurden LED-Strahler angebracht. Weiter wurden 3 Kameras 
installiert, die die Außenseiten des VH erfassen. Warnschilder zur 
Kameraüberwachung wurden montiert. 
Auf der GVS am 01.12.2023 wurde dann meinerseits der Antrag gestellt eine 
Einbruchmeldeanlage zu installieren. Aufgrund der Tatsache, dass die Materialien 
kostenlos zur Verfügung gestellt werden und die Aufschaltung der Anlage auf die 
Leitstelle ebenfalls ohne Gebühren erfolgt, wurde der Antrag bewilligt. Die Umsetzung 
einschließlich Kabelverlegung hat bereits begonnen und wird zeitnah abgeschlossen 
sein. Die Programmierung und Inbetriebnahme erfolgt selbstverständlich durch ein 
Fachunternehmen und wird einen Kostenrahmen von 500,00€ nicht übersteigen. Wir 
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hoffen somit alles getan zu haben, damit zukünftig potenzielle Täter abgeschreckt 
werden können.  
 

• Beim Ortsamt Horn-Lehe wurden Globalmittel beantragt. In Kurzform öffentliche 
Gelder. Der Antrag belief sich insgesamt auf 1.659,00€, wobei 500,00€ als 
Eigenmittel aufgebracht werden müssen. Das Geld soll dem Einkauf eines großen 
Zeltes und Pavillons dienen. Am 18.01. wurde der Antrag bewilligt, worüber wir uns 
sehr gefreut haben. Man muss dazu sagen, dass bis zu diesem Zeitpunkt kein Antrag 
gestellt wurde. In Zukunft werden wir versuchen weiter solche Gelder zu erhalten. 

• Wie viele bereits mitbekommen haben, wird unser Vereinsgelände von großen Hasen 
aufgesucht, welche sich auch gerne vermehren. Wir haben bei der örtlichen Behörde 
beantragt, dass diese Tiere geschossen werden. Die Freigabe liegt mittlerweile vor 
und ein beauftragter Jäger wird die Hasen schießen. Die Zeitfenster werden 
rechtzeitig auf der Homepage und in den Schaukästen bekanntgegeben. Dem Verein 
entstehen durch diese Maßnahme keine Kosten, nur zusätzlicher 
Verwaltungsaufwand. 

• Unsere Homepage wurde erweitert. Interessenten können sich nun im Vorfeld über 
die Pachtung informieren und schauen, ob tatsächlich ein Garten in Frage kommt. 
Weiter wurde die Kalenderfunktion eingeführt. Es kann nun online eine Anfrage zur 
Nutzung des Vereinsheims gestellt werden. Bitte schaut euch einfach mal um und 
nutzt die neuen Funktionen gerne! 

• Der Mitgliederbereich steht jedem Mitglied zur Verfügung. Hier sind die Protokolle der 
Jahreshauptversammlungen und dessen Beschlüsse einsehbar. 
Benutzername: Mitglied 
Kennwort: Horn321@Lampe 
 

• Pascal Kellner und Andreas Körner haben die Pflasterung zum Hauptweg im März 
2024 aufgenommen und ausgebessert. Vielen herzlichen Dank dafür! 

 
 
 
Unterstützung Vorstand 
 
Das Vereinsheim steht unseren Mitgliedern zur privaten Nutzung zur Verfügung. Mirko Gätje, 
WW Am Langenkampsfleet und Bambiweg, hat die komplette Koordination übernommen. 
Dazu gehören insbesondere die Übergabe und Übernahme des Vereinsheimes. Vielen Dank 
dafür. 
 
Jürgen Meyer hat sein Amt des Werkstattleiters Ende 2023 abgegeben. Ralf Huthoff hat das 
Amt übernommen. Ein großer Dank an Jürgen für die vergangene Zeit und natürlich auch an 
Ralf für das übernommene Amt. 

 
Eckhard Achelius hat das Amt als WW im Langohrweg 12 – 25 aus priv. Gründen 
aufgegeben. Witali Martaller hat sich bereiterklärt, das Amt zu übernehmen. An Eckard und 
Witali ein großes Dankeschön. 
 
Andreas Santen hat das Amt als WW im Isegrimweg im März 2024 aus privaten Gründen 
aufgegeben und Mariola Lüllmann hat es übernommen. Beiden ein großes Dankeschön. 
 
Norman Kunstreich hat das Amt als WW im Beste-Jung-Weg ebenfalls im März aus privaten 
Gründen abgegeben. Die Übernahme erfolgte durch Anne Ahrens und Robert Dorn. Anne ist 
aber die erste Ansprechpartnerin. Auch hier ein großer Dank an die Beiden. 
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Mary Wagner gibt das Amt der Fachberaterin zum heutigen Datum ab. Mehr dazu unter 
TOP09. An dieser Stelle aber bereits ein großes Dankeschön für die tatkräftige 
Unterstützung.  

 
Der Vorstand sucht grundsätzlich helfende Hände bei der Umsetzung und Gestaltung der 
Vereinsaufgaben. Wie bereits auf der letzten Jahreshauptversammlung mitgeteilt, kann ein 
gemeinnütziger Verein auch nur gemeinsam funktionieren. Alle Mitglieder sind herzlich 
willkommen. Kommt gerne auf uns zu, wenn ihr uns unterstützen möchtet. Ihr macht es für 
die Gemeinschaft und nicht für den Vorstand. Überlegt euch, was ihr machen könntet und 
teilt uns gerne Vorschläge mit. Wir freuen uns grundsätzlich über jede helfende Hand! 
 
 
 
Veranstaltungen 
  
Der Neujahrsempfang, Frühschoppen, Sommerfest und Spanferkelessen waren gut 
besuchte Veranstaltungen. Macht uns gerne Vorschläge für mögliche Events. 
An dieser Stelle sei gesagt, dass es im Mai noch eine Weinprobe im Vereinsheim geben 
wird. Es wird rechtzeitig einen Aushang und Informationen auf unserer Homepage geben. 
 
Zum Sommerfest gab es wieder viele Sachspenden und finanzielle Mittel, welche gesponsort 
worden sind. Das Sommerfest hat sich von den Kosten selbst getragen. Es mussten kein 
Vereinsgelder beigesteuert werden.  
 
Für unser Sommerfest, welches dieses Jahr unter einem ganz besonderen Namen steht, 
nämlich unser 75. Jubiläum, wird noch Unterstützung für die Ausrichtung gesucht. Wendet 
euch diesbezüglich gerne an den Vorstand, Federführend aber an Bernhild Müller, welche 
die grundsätzliche Organisation übernimmt.  
 
Bitte nutzt das Vereinshaus für private Veranstaltungen. Wir können stolz darauf sein, dass 
wir so ein großes und schönes Vereinshaus haben. Es ist grundsätzlich alles vor Ort 
vorhanden und das zu einem sehr günstigen Preis. Beachtet bitte, dass das Vereinshaus nur 
an Mitglieder überlassen wird. 
 
 
 
Sachspenden Vereinsheim   
 
Wie ihr feststellen konntet, sitz ihr alle auf sehr gemütlichen Stühlen. Diese Stühle wurden 
uns kostenlos vom Atlantic Hotel Landgut Horn überlassen. Wir haben uns sehr darüber 
gefreut, da die alten Stühle durch den vergangenen Wasserschaden sehr in Mitleidenschaft 
gezogen wurden und einfach nicht mehr ansehnlich waren. Selbstverständlich wurden nicht 
alle Stühle entsorgt und zum Teil auch wieder aufgearbeitet. 
 
Wie bereits erwähnt, wurde auch das Material für die Einbruchmeldeanlage gesponsort, 
welches einen Wert von ca. 3.000,00€ hat.  
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Problemgärten 
 
Im letzten Jahr wurde von drei Pächtern berichtet, welche uns sehr große Bauchschmerzen 
bereitet hatten. Nicht nur in unserer bisherigen Amtszeit, sondern schon weit davor. Es 
existieren bei zumindest zwei dieser ehemaligen Pächter eigene Ordner. Betroffen war eine 
Parzelle im Mümmelmannweg und zwei Parzellen im Langohrweg.  
Im Mümmelmannweg wurde zum Schluss durch einen Gerichtsvollzieher geräumt und an 
uns übergeben. Den Pächtern im Langohrweg wurde durch rechtliche Unterstützung 
gekündigt. Die Übergaben erfolgten diesen Februar an den Verein. Dieser Vorgang wird sich 
noch etwas ziehen, da beide Parzellen in einem katastrophalen Zustand hinterlassen wurden 
und finanzielle Ansprüche geltend gemacht werden. Ich hatte es versprochen diese Pächter 
„vor die Tür“ zu setzen und es wurde auch so umgesetzt. Hier auch ganz klar im Interesse 
des Vereins. 
 
Grundsätzlich möchte ich nochmals mitteilen, dass sich bitte jeder an die Gartenordnung 
halten möge. Die Gartenordnung ist über unsere Homepage auch auf Englisch, Arabisch, 
Polnisch, Rumänisch, Russisch, Türkisch und Ukrainisch zu finden. Wir als Vorstand sind es 
mittlerweile Leid, immer und immer wieder die gleichen Punkte bei einigen Pächtern 
anzusprechen. 
Wer nicht hören will muss fühlen und das werden wir in Zukunft auch leider so umsetzen 
müssen. Manche Arroganz bei gewissen Pächtern ist nicht mehr in Worte zu fassen. Wir 
haben uns auch nun entschieden die Stadt einzuschalten. Es wird Begehungen der Stadt 
geben, welche nicht angekündigt werden. Der Verein wird dann eine Aufforderung zur 
Mängelbeseitigung erhalten und wird diese an die betroffenen Pächter weitergeben. Weitere 
Schritte werden entsprechend folgen müssen. 
 
Es führt auch immer wieder zu Diskussionen bei Neupächtern, warum darf mein Nachbar so 
und ich nicht. Es gibt klare Vorgaben wie zum Beispiel Sichtschutzwände etc. aufgestellt 
werden dürfen. Soll es zu Abweichungen kommen, kann gerne ein schriftlicher Antrag beim 
Vorstand eingereicht werden. Wir prüfen jeden Einzelfall und geben dann eventuell eine 
Freigabe. 
Nicht wir haben diese Regularien aufgestellt, sondern es sind ganz klare Vorgaben für ganz 
Bremen. Wir können alle froh sein so ein kostbares Stück Land für so geringes Geld pachten 
zu dürfen.  
Weiß eigentlich jeder, wem das Stück Land gehört? 
 
 
Ehrung 25-jähriges Jubiläum 
 

• Kay Ahrens & Anne Ahrens (BJW) Eintritt 10.06.1998 

• Sven Katenkamp (GRW) Eintritt 28.02.1999 

 
Danksagung 
 
Der Vorstand möchte sich bei den Wegewarten und allen helfenden Händen für das 
Geschäftsjahr 2023 bedanken. VIELEN DANK ! 
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Gemeinschaftsarbeit 
 
Rechenschaftsbericht wird von Bernhild Müller vorgetragen. 
 
 
 
 
 
Marcus Richter 
1.Vorsitzender 
 
*ID Nr. DE0204400000446036*Steuer Nr.:460/147/02375 
Vereinsregister: VR 2306HB* 


